

Période du

9 décembre 2024 au 15 décembre 2024

Commune de

# Bavilliers

## LA REVUE DE PRESSE



# Lundi 9 Décembre 2024

**Bavilliers**

## Un homme de 26 ans renversé en trottinette

L'Est Républicain – 09 déc. 2024 à 18:21 | mis à jour le 09 déc. 2024 à 18:22 - Temps de lecture : 1 min



L'individu circulait rue des Champs de la belle à Bavilliers. Photo d'illustration Christine Dumas

Un accident de la circulation s'est produit ce lundi après-midi aux alentours de 15 h dans la commune de Bavilliers. Un jeune homme de 26 ans qui se déplaçait sur une trottinette électrique rue des Champs de la belle s'est fait renverser par une voiture qui circulait à ses côtés.

Blessée suite au choc et à sa chute, la victime a été prise en charge par les sapeurs-pompiers venus de la caserne de Belfort Sud. Il a été transporté aux urgences de l'hôpital nord Franche-Comté de Trévenans.

# Mardi 10 Décembre 2024

**Bavilliers**

## 360 colis de Noël préparés pour les aînés de la commune

L'Est Républicain - 10 déc. 2024 à 19:03 - Temps de lecture : 1 min



L'équipe de bénévoles du centre communal d'action sociale (CCAS) a confectionné 360 colis de Noël, soit 110 doubles et 250 simples, destinés aux aînés. Samedi dernier, on voyait donc beaucoup de Bavillerois qui se promenaient avec des sacs semblables du côté de la salle des Ricochets. Les bénévoles arboraient leur tenue de renne et proposaient un moment d'amitié autour d'un café. Quant au repas des aînés, il est fixé au 25 janvier.

# Mardi 10 Décembre 2024

En images | Bavilliers

## Un marché de Noël qui a rassemblé 28 exposants à la salle Jean-Moulin

L'Est Républicain - 10 déc. 2024 à 19:03 - Temps de lecture : 1 min



Jacqueline Lepaul travaille cette technique à la vapeur depuis 23 ans

28 exposants étaient présents au marché de Noël organisé comme chaque année à la salle Jean-Moulin durant le week-end par Bavilliers environnement. « On a eu beaucoup de nouveaux stands. Nous n'acceptons que les créations et aucune revente », explique le président Pierre Junod. À l'image de Jacqueline et Bernard Lepaul, d'Andelnans, qui présentaient des écharpes et foulards en soie peints à la main et étuvés à la vapeur. « Un procédé plutôt rare », précisent-ils.

# Mercredi 11 Décembre 2024

Bavilliers

## Balada : chants et musiques traditionnels pour danser

L'Est Républicain - 11 déc. 2024 à 18:05 - Temps de lecture : 1 min



L'orchestre s'est produit dans le cadre du Mois Givré à Belfort.

Balada, orchestre des élèves du conservatoire de Belfort, se produira samedi 14 décembre à 17 h salle des Ricochets à Bavilliers. Sous l'impulsion du nouveau chef d'orchestre Valentin Cointot, professeur au conservatoire, Balada revient à l'inspiration de ses origines, à savoir le répertoire des musiques traditionnelles de l'Est. Le nouveau programme proposé à Bavilliers puise dans le patrimoine des musiques européennes avec la participation de l'atelier de chant toujours traditionnel du conservatoire. « Je recherche des musiques qui invitent à danser », précise Valentin Cointot, qui joue aussi du nyckelharpa, instrument suédois. Dimanche dernier, dans le cadre du Mois givré, la salle de l'hôtel de ville de Belfort a fait le plein pour ce premier concert de Balada.

# Mercredi 11 Décembre 2024

**Bavilliers**

## **Maria Carvalho Antones : vingt-cinq ans derrière le comptoir**

Un quart de siècle que Maria Carvalho Antones sert le café et la petite mousse au comptoir du dernier troquet de Bavilliers. La commune comptait 30 établissements de ce genre durant l'entre-deux-guerres.

L'Est Républicain - 11 déc. 2024 à 18:59 - Temps de lecture : 2 min



Maria Carvalho Antones tient le bar de la Mairie avec le sourire et la fermeté.

Le bar de la Mairie à Bavilliers, c'est d'abord le sourire de Maria Carvalho Antones qui tient la barre depuis vingt-cinq ans. Un record de fidélité pour cet établissement.

Le bar de la Mairie se situe en fait face à l'église, au 61, Grand-rue à Bavilliers.

« Mais tout le monde dit aujourd'hui chez Maria », explique la patronne des lieux qui a pris en main les destinées de l'établissement en 1999.

### **Dernier café à l'ancienne**

À son arrivée du Portugal, quelques années auparavant, rien ne la prédestinait à choisir ce type de commerce.

« Je croyais que tenir un café, c'était servir à boire et qu'après les gens partaient. J'ai vite compris que c'est un lieu familial où les gens ont envie de discuter et de partager des moments précieux. Mes clients, ce sont des amours », poursuit-elle.

Au fil des années le bar-PMU est devenu une institution qui propose un menu du jour en semaine et des soirées festives à l'occasion. C'est le dernier café à l'ancienne de Bavilliers qui en comptait une trentaine entre les deux guerres.

### **Le billard, le flipper et le baby-foot**

Depuis un quart de siècle, le bar de la mairie n'a guère changé. Le billard, le flipper et le baby-foot sont toujours là. Tout le monde espère bien que Maria Carvalho Antones, qui n'a que 52 ans, tiendra le coup encore longtemps.

« Je parle de la succession mais ce n'est pas encore d'actualité. Il faudrait que des jeunes reprennent l'affaire », souligne celle qui se plaît à Bavilliers et dont les deux fils, Jonathan et Andriano, ont créé l'entreprise Berkes toiture.

# Jeudi 12 Décembre 2024

Territoire de Belfort

## Une salade de chou rouge servie au Chênois à Bavilliers contaminée par la listeria

L'Est Républicain - 12 déc. 2024 à 15:42 | mis à jour le 12 déc. 2024 à 15:44 - Temps de lecture : 1 min



Une bactérie détectée dans la salade de chou rouge fait l'objet d'une alerte de la direction du Chênois. Photo Michaël Desprez

Une salade de chou rouge servie au centre hospitalier de soins de longue durée (CHSLD) le Chênois à Bavilliers aurait été contaminée par la listeria. C'est ce qu'indique, dans un courrier daté du 6 décembre, Pascal Mathis, le directeur de l'hôpital Nord Franche-Comté.

La bactérie a été détectée dans un produit provenant d'un fournisseur extérieur, à partir d'un prélèvement effectué dans la cuisine centrale du groupement de coopération sanitaire (GCS) du pôle logistique.

La direction a choisi d'alerter les résidents et les patients de l'établissement de santé, car elle est consciente que la listéria peut être responsable d'une maladie infectieuse, [la listériose](#). Seules les personnes ayant consommé l'aliment contaminé sont susceptibles de développer la maladie.

La direction prévient néanmoins que la quantité de bactérie est basse et que le risque sanitaire est considéré comme modéré.

# **Jeudi 12 Décembre 2024**

**Bavilliers**

## **Conseil municipal lundi soir**

L'Est Républicain - 12 déc. 2024 à 19:15 - Temps de lecture : 1 min

Les élus se réuniront une dernière fois cette année lundi 16 décembre à 20 h en mairie avec l'ordre du jour suivant : opérations financières, protection fonctionnelle d'un élu, fermeture et ouverture de postes, acquisition de parcelles de la maison paroissiale, avis sur la vente de 14 logements au Hameau de la Dame, affouage 2025, questions diverses.

# Samedi 14 Décembre 2024

Bavilliers

## Martine Petitjean à la finale nationale des Super Mamies

L'Est Républicain - 14 déc. 2024 à 18:36 - Temps de lecture : 1 min



Martine Petitjean a disputé à Nice la finale nationale des Super Mamies.

On se souvient que Martine Petitjean, Bavillioise, était l'heureuse élue du concours des Super Mamies 2024 à Belfort en mars dernier. Elle était présente au repas des aînés à Bavilliers où elle a chanté sa chanson fétiche « Je ne regrette rien », d'Édith Piaf.

Martine Petitjean était donc qualifiée pour participer à la finale nationale qui s'est disputée à Nice le week-end dernier. Dix candidates étaient en lice. Le titre a été remporté par la super Mamie de Seine-et-Marne âgée de 50 ans

« Je garde un souvenir inoubliable. C'était aussi très stressant car j'étais la première à passer et je n'avais que trois minutes pour enfiler ma tenue de scène après la présentation générale », explique-t-elle.

À 71 ans, Martine Petitjean compte bien maintenant décompresser et chanter seulement pour le plaisir. Elle ne souviendra longtemps de son défi car c'est sa fille Solenne, qui l'avait inscrite à son insu à Belfort.

---

« Je ne pouvais plus me défiler et c'est ainsi que j'ai eu la surprise de me retrouver Super Mamie », conclut celle qui peut maintenant chanter à tue-tête « Je ne regrette rien ».

# Samedi 14 Décembre 2024

Bavilliers

## Football : le label jeune au niveau excellence pour l'Association sportive

Pour la troisième année consécutive l'Association sportive de Bavilliers (ASB) a reçu le label jeune. Un moment fort dans la vie du club qui consacre le travail de toute une équipe, dirigeants et éducateurs. Dans le district six clubs seulement ont obtenu le label jeune niveau excellence.

L'Est Républicain - 14 déc. 2024 à 18:36 - Temps de lecture : 2 min



Remise du label en présence du président de la ligue Bourgogne Franche-Comté

La remise du label jeune qui s'est déroulée samedi dernier au club house représente pour le président de l'ASB, Jean Busser, une de ses plus grandes satisfactions. « Au-delà des résultats sportifs, ce label constitue un véritable marqueur du développement de notre association depuis une décennie. C'est une reconnaissance du travail de tous et un aiguillon à continuer l'ouvrage en se perfectionnant sans cesse » a-t-il déclaré. Dans ce label, il y a d'abord l'augmentation significative du nombre des licenciés : 418 répartis dans toutes les catégories d'âge sans oublier une trentaine de dirigeants et d'éducateurs ainsi que six arbitres. La réalisation du terrain synthétique et la rénovation du club house constituent aussi une amélioration des infrastructures. Le plan de formation des éducateurs supervisé par Damien Enrietto est la priorité. Le club accueille des salariés en contrat d'apprentissage et des volontaires du service civique. Cet effort financier montre la volonté du club de renforcer la formation pour le bien des équipes de jeunes. « Notre conviction est qu'un club de foot est un lieu d'éducation au sens large du terme. C'est un lieu où les jeunes grandissent et apprennent les règles de vie d'une société », a-t-il poursuivi.

### Lieu de vie

Ainsi l'ASB a été désignée cette année lauréate régionale comme club lieu de vie. Une distinction qui a valu au club d'être invité à Clairefontaine, le centre national de football.

Daniel Fontenraud, président de la ligue régionale, et Daniel Rolet, président du district, ont mis en lumière le travail d'équipe exemplaire de l'ASB.

Bavilliers

## De belles découvertes à Audincourt et Brognard

L'Est Républicain - Hier à 18:28 - Temps de lecture : 1 min



La visite guidée de l'église du Sacré-Cœur.

Pour la dernière sortie de l'année, la section découverte du foyer communal de Bavilliers a emmené 42 amateurs de belles découvertes dans le pays de Montbéliard. La visite guidée de l'église du Sacré-Cœur d'Audincourt a été un moment fort, par son histoire, dans un quartier ouvrier et ses éléments architecturaux dont les vitraux de Fernand Léger, « artiste athée, humaniste au service du sacré », ayant conduit à son classement au titre des monuments historiques depuis le 30 avril 1961. Le repas a été servi à la table d'Uzel à Brognard suivi de la visite des cuisines où sont préparés les repas livrés dans diverses collectivités, établissement employant des personnes en situation de handicap en vue de leur insertion dans le milieu ordinaire. « C'est extraordinairement bien tenu et d'une propreté irréprochable » glisse Chantal Lavaux, une des animatrices. Une dernière visite à Medicoat où sont notamment fabriqués des prothèses médicales terminait ce périple très apprécié. La prochaine sortie aura lieu en janvier : deux groupes de 25 personnes visiteront le musée Bull.